

Musée de la Résistance

L'EXPOSITION *SE RELEVER* REVIENT SUR LES MOIS QUI ONT SUIVI LES COMBATS DE L'ÉTÉ 1944 DANS LE VERCORS

Le musée départemental de la Résistance de Vassieux-en-Vercors propose jusqu'en avril 2026 une exposition sur les premiers mois après les combats de l'été 1944 dans le Vercors.

Dans la continuité de l'exposition *La Drôme après la guerre*, réalisée par les Archives départementales dans le cadre des 80 ans de la Libération, le musée de la Résistance de Vassieux-en-Vercors propose depuis juillet une exposition sur les premiers mois après les combats du Vercors de l'été 1944. L'exposition a été inaugurée ce lundi 21 juillet par la présidente du Conseil départemental de la Drôme, Marie-Pierre MOUTON en présence de nombreux représentants des associations patriotiques.

Une vague de solidarité internationale

Couvrant la période d'août 1944 à début 1947, l'exposition plonge le visiteur dans un Vercors quasiment anéanti, avec des villages dévastés où il faut d'urgence enterrer les morts et permettre aux rescapés, notamment les enfants, de survivre. Des objets confectionnés en toile de parachute ou des charrettes à bras réalisées à partir de carcasses de planeurs, ainsi que de nombreuses photos, témoignent du dénuement des habitants après les combats. Après cette période funeste, l'exposition revient sur la vague de solidarité nationale et internationale dont a bénéficié le Vercors, notamment à travers de nombreux articles de presse. Parmi les pièces majeures figure le reportage « *Le livre noir du Vercors* ». Publié dès 1944, ce document est à l'origine de la vague de solidarité helvétique, dont a fortement bénéficié le Vercors via le Don suisse.

Difficile retour à la vie quotidienne

Dans un Vercors à reconstruire, *Se relever* retrace également le difficile retour à la vie quotidienne : des conflits générationnels autour des premiers bals après la guerre au retour aux urnes avec le premier vote des femmes. Elle traite aussi des premières commémorations, avec la remise de la prestigieuse croix de la Libération à Vassieux-en-Vercors en août 1945, et du début du tourisme mémoriel, dès 1945. Parmi les témoignages, un numéro de la revue *Enfantines*, fondée par les époux FREINET, permet d'entrevoir le quotidien des enfants de cette époque. En écho à ces documents, un film présente des images d'archives inédites commentés par des jeunes Drômois contemporains. En complément de cette exposition, le musée propose une programmation culturelle au musée et hors les mus, avec des lectures, des causeries, des projections ou encore des visites. Le programme complet est à retrouver sur : <https://www.calameo.com/read/0031491936a31bb6fb6ed>.

Musée de la Résistance du Vercors, 40 rue Fournas, 26420 Vassieux-en-Vercors. Ouvert tous les jours de 10h à 12h et de 14h à 18h (10h 12h30- 13h30 18h30 en juillet août et 14h - 17h de novembre à mars). Entrée 4€ (2,5€ réduit).